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  這已經是我們在山口度過的第三個月了，隨著白雪漸退，在我們才逐漸適應

寒冷的天氣時，冬天卻已快結束了，而我們在這裡的第一個學期也跟著結束。 

 

  當初第一次跟其他國家的交換學生認識時，雖然知道彼此做為交換學生的期

間都不太一樣，但卻都還是會抱著大家暫時都還不會回國的心態。直到這個學期

進入尾聲，開始聽到有朋友要準備回國，我的チューター也將在三月畢業的時候，

才真的開始有了「大家是不能一直聚在這個地方」的自覺。看著離開的日子慢慢

接近，彼此邀約的次數也頻繁了起來，大家都很積極的找些理由，在剩下的日子

裡能夠多聚一聚。 

 

  在這個春假中將有一部分的韓國留學生要離開，其中也包括了一些在相處中

很契合的朋友，總覺得彼此才開始熱絡起來就要準備離開了。在他們的歡送會

上，大家都很努力得聊天、拍照、擁抱，希望能在這段回憶上多添加些什麼。 

 

  那一場歡送會是我覺得到目前為止感覺最好的一場聚會，雖然總免不了別離

的感傷氣氛，但是此外還有著更多的感激與珍惜，我自己也因為交到這些朋友而

慢慢的在改變。原本韓國對我而言是個完全陌生的國家，關於那裡的文化背景、

民俗風情都只有片面的刻板印象，但現在因為認識了這些朋友，讓我會想要好好

了解這個國家，甚至有天可以去拜訪一趟，再去見見這些朋友。這些都是我以前

完全不曾有過的想法，也希望對方也有同樣的想法，可以更了解台灣這個地方。 

 

  在這個月裡，因為某個契機下認識了一個在東京念書的日本人，她曾去英國

留學一段時間，那時在英國認識的一個朋友今年正好來到山口當交換學生，因此

她特地從東京來到山口跟他見面，我們也才有這個機會認識她。看到這兩個相隔

兩地的朋友能夠再次重逢真的很令人開心，也很深刻的體會到了日本所說的「一

期一会」的感受。雖然現在網路的方便讓分離感覺不會那麼感傷，但是這仍然無

法改變兩地是如此遙遠的事實，這次散會之後，誰也不能保證這輩子還能不能再

見面，當人與人之間都是這麼珍惜相處的每一個時刻時，相處起來總是會有另一

種不同的感動。 

 



 


